

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ÓRDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

San Jaime de la Marca confesor.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda: y en Alayor D. Jaime Bofill. Los anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

¿QUÉ ES TALENTO?

Ya estamos cansados y hartos de oír hablar de talento. Sepamos, pues, qué es talento.

Es talento el don, ó mejor, el conjunto de dones con que el Criador dota á algunas predilectas criaturas para razonar bien; es la gran capacidad, el gran entendimiento, sereno y claro, que discurre y razona con «juicio y rectitud.» Esto hablando de lo que se llama talento en general. Contrayendo la definicion á la política podemos decir nosotros que el talento no solo es el gran entendimiento que discurre y razona con «juicio y rectitud,» sino que mirando al pasado y al presente, «debe leer,» digámoslo así, «en el porvenir y apreciar los sucesos con exactitud casi matemática para hacer que su conducta produzca siempre el bien,» tras del cual marcha esta débil y misera humanidad.

El lector comprenderá que nosotros no pretendemos hablar aquí del talento mas que considerado bajo el punto de vista político.

Pues bien: en un país tan meridional é impresionable, cual lo es el nuestro, ¿cómo se confunde el talento con la imaginacion! ¡cuán lastimosa y frecuentemente se cree que posee aquel don el que solo tiene esta no muy envidiable cualidad! «Por esto anda tan mal la cosa pública; por esto va tan detestablemente dirigido el gobernable del Estado; por esto tememos que la nave de este se estrelle pronto contra las rocas.»

Tal sujeto hay que ha hechado á perder la libertad con su charla sempiterna aunque correcta y aguda, y pasa ó ha pasado sin embargo por un hombre de gran talento. Tal otro existe que, si Dios no lo remedia, es muy capaz de arruinar esa libertad augusta, y sobre no haber dado muestra alguna de talento, antes al contrario muchas y no poco importantes de carecer de él, es tenido tambien por un prodigio de génio, merced á su charla grave, dogmática, altisonante y soberbia. Y no falta, ni faltará aun aquí durante mucho tiempo, porque el público tiene ese gusto, quien, como parte de corrido y con cierta cadencia y armonía que dé gusto al oído, pasa por un Solon, aun cuando discorra como un gracioso de comedia desempeñando el papel de tonto.

Esa es la suerte de los habladores en los países impresionables, suerte que está en razon inversa de la que les toca á estos: aquellos brillan, y bullen, y dirigen, y gozan y son considerados y generalmente felices, mientras que estos son desdichados, viviendo en perenne perturbacion y eterno desasosiego, como aquel enfermo que en vano se vuelve de un lado á otro en el lecho del dolor en busca de un descanso que jamás encuentra.

¡País perdido en verdad aquel en donde la imaginacion ocupa el lugar que corresponde al talento! Por esto es un país perdido la Italia; por esto es un

país mas perdido la Francia, y por esto es un país mucho mas perdido el nuestro. Es que los tres están, digámoslo así, sometidos á la imaginacion. ¡Tristes de ellos si no sacuden el yugo, no tan pesado, pero sí mas funesto que el del sable!

¡La imaginacion! ¡Qué cosas no crea, y vivifica ó alienta, qué de grandezas no forja, qué de proezas no inventa, qué de milagros no produce la imaginacion en esta España impresionable, alegre, bulliciosa y meridional! ¡Y qué fruto no dá además tan escelente y fecundísimo árbol!

Entrad en la vida pública con resolucion; no os acobarde el no haber estudiado ciencias, ni geografía, ni literatura ni otras menudencias por el estilo, para saber algo de las cuales se necesita tener blanca ó canosa la cabeza y un poco arrugado el rostro; tampoco os acobarde, careciendo de esos conocimientos, el discurrir con poco juicio y menos rectitud de intencion y de miras... ¿Sabeis charlar? zahuecar la voz á tiempo, entonarla, desentonarla y concluir ciertos periodos precipitadamente y en son profético, sibylico ó de augur griego del tiempo de Orestes y su madre Clitemuestra? Pues esto os basta y sobra.

Aun no teniendo grande y fecunda imaginacion, no debeis renunciar á hacer aquí carrera. Dedaos con constancia inalterable á lo que en el moderno lenguaje político se llama «saber vivir.» ¿Habeis aprendido á ser mordaz á veces, insolente en ocasiones, dogmático de cuando en cuando, orgulloso y provocador á menudo, intrigante de continuo, difamador é ingrato si vuestro interés lo requiere, descarado, sereno é imperturbable siempre? Pues, aunque digais y hagais los mayores disparates, sin disputa os hareis lugar, pasareis por hombre de talento en este país bendito, y de seguro que hasta las trompetas de la Fama se encargarán de allanaros, ya que no el de la inmortalidad (por donde no circula la moneda falsa) el camino de los honores, de las consideraciones y del poder. ¿Qué importa lo demás?

Sea, sea usted mas tímido, modesto, recto, consecuente, honrado y de un caracter inquebrantable como lo requieren la decencia y la santidad de la justicia, que ya pasará usted por ignorante, incauto, tonto, imbecil mentecato, debil, pobre hombre y arisco hasta degenerar casi en salvaje.

Pero que haya imaginacion, que haya arte, que el público regale su oído mas que su alma no guste ningun placer, y todo va bien, y nace el hombre grande, y se crea el eminente político, y surge como por encanto el prodigioso talento, y aparece el génio, aun cuando el apoteizado en vida sea realmente un insustancial palabrero, un político necio é inconsecuente, un hombre desigual y atrabiliario, un estadista míope ó un repúblico adocenado.

Y si á la imaginacion la ayudan un poco la intriga, y la ingratitud, y la cábala, y la sagacidad interesada, y la ductilidad del alma tan comun en los

tiempos que corremos, la cosa no puede menos de marchar viento en popa para alegría y satisfaccion de los actores seguros de la indiferencia casi general de los espectadores, ó sea del público, porque en verdad la intriga debe ser considerada como «pecata minuta,» la ingratitud como moneda corriente, la cábala como especulacion santa, la sagacidad interesada como asunto de lícito comercio y la ductilidad del alma como bella prenda que adorna y enaltece al hombre sociable, comunicativo, corriente, bien educado y en extremo amable.

Todo esto, y lo anterior, y otras cosas que observamos en tantos y tantos hombres públicos del día, y de las cuales hacemos caso omiso de propósito, claro es que no pueden producir la libertad. Para que se diera este resultado miraculoso en lo moral, seria preciso que la corrupcion física diese frutos hermosos y sanos, y todavia no ha sido tan afortunada la humanidad que haya logrado ver esto. ¿Quien ha visto hermosas flores en un muladar?

Estamos indudablemente mejor que queremos en este país impresionable, poco instruido y obediente y sumiso á las órdenes de esa cosa escelentísima que se llama imaginacion. ¿Por qué esta no será elevada aquí á la categoría de diosa?

Atenas fué casi siempre presa infeliz de los oradores.

Roma les debió el cesarismo, que tiempo andando produjo la irrupcion de los bárbaros y las tinieblas.

Francia les debe el bonapartismo.

Pues bien: nosotros deberemos, no á nuestros oradores (que esto tendria algo de grande), sino á nuestros saltimbanquis de imaginacion y á algunos acróbatas casi sin ella las perturbaciones, el rebajamiento de caracteres y la ruina ó al menos la pequeñez del país.

¡Oh patria! ¿Cuándo dejarás de confundir el arte con la ciencia; de tomar la imaginacion, que es humo por el talento, que es oro y pedrería?

Pues si no lo dejas, como me temo, por que veo con dolor que te ilustras poco, que meditas menos, y que por lo tanto te gustan y complacen el ruido y la algazara, que todo lo corrompen, en vez del saber y la seriedad, que todo lo curan, no dejaré de exclamar, «dando de vez en cuando tras de los vicios y respetando en lo posible las personas», segun la sapientísima máxima de Horacio («Dicere de vitiis, parceré personis»), pero con un dolor profundo:

¡Libertad hundida!

¡Revolucion ahogada!

¡País perdido!

¡Ay de él, si no aprende á distinguir los hombres de imaginacion de los de talento!

Eugenio García Ruiz.

(«El Pueblo» correspondiente al lunes 5 de julio de 1869.)

Noticias Generales

De (La Crónica de Cataluña.)

Continúan en Roma los preparativos para la próxima apertura del Parlamento, que se quiere hacer con la mayor solemnidad. El cuerpo diplomático había pedido una audiencia para presentar sus respetos al príncipe Humberto y á su esposa, que acaban de llegar á dicha capital.

Por lo mismo que, hasta ahora, el clero en general, y especialmente el conocido con el epíteto de «alto clero» se había manifestado opuesto al nuevo orden de cosas creado en Italia, se da gran importancia al hecho de que un obispo recientemente nombrado haya, en la pastoral dirigida al clero de su diócesis, manifestado una vivísima afección hacia el rey y la familia real y encargado que se ruegue por la felicidad del rey.

Si la conducta de ese prelado se imitase, sería indudablemente el mejor medio de que desapareciese el estado de hostilidad en que el gobierno y el clero viven hace tiempo, con gran perjuicio de los intereses morales del Estado, y mas aun de la religión.

La actitud de los obispos alemanes y su conducta en lo que se refiere á la pugna que ha estallado entre ellos y los gobiernos á propósito de la inteligencia del dogma de la infalibilidad, desagrada al príncipe de Bismark; eso ya es uso sabido y probado por la conducta de los gobiernos en las reclamaciones de los prelados. Pero esa cuestion presentaría una importancia mas considerable si fuese cierto, como se afirma, que el canciller del imperio alemán hubiese dirigido una carta al Papa referente á las tendencias de los obispos, calificándolas de antinacionales. Esta nota presentada al Papa por el embajador alemán, definiría claramente la línea de conducta que el príncipe de Bismark espera del Soberrano Pontífice.

Cuenta un periódico de Nueva York, que M. María Nooney ha demandado ante los tribunales americanos á su esposo Roberto, de quien pretende divorciarse, alegando el cruel é inhumano tratamiento que de él recibía. Segun declaración de la demandante, 26 clases de caricias distintas que ha recibido de su consorte desde que se casaron, en 1851, han hecho que se halle ya harta de su amable compañía, y entre esas caricias aparecen las siguientes: golpearla, darla puntapiés, morderla, perseguirla con un trinchante, pincharla con un cortaplumas, arrastrarla por los cabellos, rasgarle los mejores vestidos, tirarle á la cara bisteks y pedazos de aves, y para colmo de todo, castigar á los hijos sin motivo y despiadadamente y abandonarla del todo.

Esto es lo que se llama vivir en una perpétua luna de miel.

Otro arreglo se anuncia en el personal de los gobiernos políticos, y será el mil uno, desde la revolución. No solo á cada cambio de ministerio, sino á cada modificación, la mas leve en la marcha de los negocios, por mas que no entrañen variación de política, se reforma el personal de los gobiernos civiles. Este continuo cambio y trasiego de unos funcionarios que tanto interesa conozcan el carácter de las provincias que administran, que tanto conviene obtengan su confianza, es altamente perjudicial, y revela el poco cuidado que se tiene en la elección de los que deben desempeñar tan interesante cargo.

El único suceso notable que en la quincena última de octubre ha tenido lugar en la isla de Cuba, es el ataque y toma de las posesiones enemigas de

las lomas de Toro, en la jurisdicción de Santiago de Cuba. «El brigadier Campos, dice el parte oficial, al frente de las fuerzas á sus órdenes, batió el 23 á los rebeldes en los montes de Toro, tomándoles sus posiciones y causándoles numerosas bajas.

Los periódicos de la Habana nos dicen, por último, que en la mañana del 30 de octubre salió el Excmo. Sr. Capitan general con rumbo á la costa Sur de la isla.

El conde de Balmaseda va á dirigir las operaciones militares de la campaña de invierno.

Triste impresion producirá en la isla de Cuba la noticia de que el proyecto de ley de consolidación de su deuda va á quedar sin discutir. Allí no se comprenderá que las luchas miserables de las banderías políticas embaracen la resolución de las cuestiones que afectan á los grandes intereses de la patria.

Hé aquí lo que dice un periódico de Albacete acerca del cobarde asesinato del general Prim:

El célebre Escarpin, que se hallaba preso en la cárcel de esta Audiencia, acusado de no sabemos cuántas fechorías, ha salido hoy para Madrid, reclamado por el juez que entiende en la causa sobre el asesinato del general Prim.

Esa causa es un estuche.»

Dice «La Epoca»:

«No se han disipado aun las dudas sobre el verdadero origen de los incendios de Ginebra.

Si la prensa suiza las atribuye á la casualidad, el hecho de haber empezado este fuego terrible por el consulado de Francia, cuyo titular vigilaba muy atentamente á los innumerables comunistas franceses que se han dado cita en Ginebra, hace recelar que el incendio de las bellas casas y ricos hoteles, entre ellos el de la Corona, que eran el orgullo de la calle del Ródano y de la plaza del Lago en aquella ciudad, sea la repetición de los crímenes de París y de otros puntos de Europa. En Padua la misma secta de incendiarios ha querido poner fuego á la hermosa é histórica catedral de aquella ciudad de Italia.

¿Abrirán sus ojos ante estos hechos los gobiernos de Europa? ¿Dejarán Suiza é Inglaterra de ser el asilo seguro de incendiarios que jamás han debido considerarse como emigrados políticos? Dícese que por escitación de los Gabinetes de Rusia, Alemania y Austria deben reunirse en Dresde representantes de los gobiernos europeos para ocuparse de los peligros que para la sociedad entrañan ciertas asociaciones. Lo necesario es que no sea tarde.

Para que se vea que los animales tienen á veces mejores modos que muchas personas de lo ajeno he aquí un ejemplo:

Un acontecimiento tragicómico pasó hace dos dias en el jardín zoológico de Bruselas. Un caballero (futuro tenor de ópera segun se dice) estaba á la ventana del restaurant del jardín y se entretenía dando pan al elefante, cuya jaula se halla al lado de aquel edificio. En un momento dado, el caballero volvió las espaldas para hablar con un amigo; el elefante, impaciente al ver interrumpida su pitanza, pasó su trompa á través de la reja, cogió delicadamente á su infatigable por el cuello de la levita y lo bajó al suelo, quitándole el pedazo de pan que aun conservaba en la mano. Fácilmente se figurarán nuestros lectores el susto mayúsculo del futuro émulo de Duprez; los asistentes se apresuraron á separarlo de la voracidad del elefante, el que, por lo demás, despues de haberse zambullido de una vez la libra ó libra y media de pan que había arrebatado de las manos del tenor en ogra, solo se dignó ol-

fatear á este, como si buscara con qué acabar dignamente su merienda.

Acerca de la gran protección que reciben los protestantes de los gobiernos y de las personas en Inglaterra, dice un periódico lo siguiente:

«Segun el Cristian-Register, en el año 1869 las donaciones que se hicieron á la sociedad bíblica subieron á 372,877 libras esterlinas (sobre 35 millones y medio de reales); y en el mismo intervalo se distribuyeron 632,676 Biblias ó Nuevos Testamentos: tomando en cuenta todos estos recursos no dudo en asentar, que el ingreso disponible de todas las sociedades para las misiones protestantes, sube todos los años á 3.431.000 escudos, ó á 68 millones 620.000 reales á poca diferencia, cuyo cálculo es inferior de dos millones de francos al que trae el diario asiático de París, tomo II página 32.

MAHON.

27 Noviembre de 1871.

Recordarán nuestros lectores que el Sr. Juez municipal letrado, D. Domingo Vidal, desempeñaba accidentalmente el cargo de Juez de primera instancia del partido cuando llegó el 19 del corriente D. Gerónimo Rafael Blazco, nombrado por el Gobierno para ejercer aquel importante cargo; y que en un suelto local de nuestro número del día 21 al anunciar la llegada del nuevo Juez, dándole la mas atenta bienvenida, dijimos que le había hecho el Sr. Vidal entrega del mando. Como si no fuera esto lo mismo que decir había tomado el Sr. Blazco posesión de él, regala «La Crónica de Menorca» á sus pacientes suscritores seis dias despues, es decir el 26, uno de esos sueltos tan espresivos, lógicos y oportunos, como los que acostumbra trazar la hábil pluma de sus redactores movida sin duda por el mágico arte de birlibirloque, para manifestar con su habitual lealtad y buena fé que nosotros solo dijimos *había el Juez municipal entregado el mando al de primera instancia.*

Desfigurado y limitado así nuestro suelto, se calla los antecedentes el periódico absolutista, para dar á comprender que no supimos explicarnos, pareciendo significar que el Juez municipal abandonaba sus atribuciones como tal, y nos hace el favor de consignar que se *alcanzan quisimos referirnos pura y sencillamente á la toma de posesion.*

Prestando despues que *rectificar sería acreditar una necedad*, sigue sin ton ni son estampando necedades, que si bien no merecen por cierto se ocupe de ellas un periódico formal, hemos querido una vez mas demostrar el mérito que tienen y el crédito que debe darse á ciertos oscuros y enigmáticos *sueルト*, sean ó no *cabos*, del diario de estos sábios carlistas, á fin de que si alguno de nuestros lectores dudase aun, pueda convencerse del lamentable extravío de tan católicos como ilustrados Señores, de cuya alta sabiduría tantas pruebas nos están dando. Dicen ellos mismos al terminar la notable producción de que nos ocupamos, que son *clérigos de misa* pero no *de olla*. Pues nadie lo diría, tanto lo disimulan los benditos del Señor! ¿Conque sois clérigos? ¡Valgaos Dios, y que bien desempeñais políticomaniáticamente la santa misión del sacerdocio! ¡Jesucristo os lo premie, por la admirable manera con que procurais imitar sus virtudes!!!

* * *

A cuatro pasos de la esquina de las Casas Consistoriales se veía esta mañana de 8 á 9 un gato muerto, ya en putrefacción. La circunstancia de que aquel edificio suele, ó solía ser al menos fre-

cuentado por los Sres. Alcaldes, y deben acudir á él muy amenudo sus dependientes encargados de vigilar por la policia urbana, nos hace concebir esperanzas de que esta vez se haga desaparecer hoy mismo aquel repugnante espectáculo en parage tan público.

Ya que en vano la prensa local viene clamando hace años contra la vagancia de animales vivos por las calles de esta Ciudad, particularmente de la raza canina, que tanto incomodan y perjudican al vecindario, evítesele al menos el aseo y consecuencias producidas por los que se echan muertos á la via pública.

Uno y otro dia se nos provoca con escritos que salen á luz en «La Crónica de Menorca» bajo el velo del anónimo.

Sin embargo de no ser nosotros los provocadores se nos hecha en cara que contestamos bajo el mismo velo.

¡Bella lógica la de los neos!

Ya pueden estos escitarnos con invectivas que nunca les daremos semejante satisfaccion.

Lo haremos así no porque temamos, pues no conocemos el temor en una lid ocasionada por el neismo, sino porque seguimos una máxima que nuestro contrario no debiera ignorar: la máxima de que un escrito no se juzga por el nombre de su autor sino por el mérito ó desmérito de los principios que contiene.

El que vá en busca de ese autor no puede llevar mas que un fin siniestro.

Y si no, le retamos á que explique el fin que se propone.

Esta mañana ha tenido lugar el entierro de D.^a María Pons y Femenias, madre de nuestro apreciable amigo D. Nicolás Tudurí, á quien acompañamos, como á la demás familia de la difunta, en su justo sentimiento.

Hoy á las tres de la madrugada ha pasado á mejor vida despues de una larga enfermedad el malogrado jóven D. Fernando del Pino hijo del Excmo. Sr. General Gobernador militar de esta plaza. Nos asociamos de todas veras al justo sentimiento que aflige á tan apreciable familia.

Por el Subgobierno de esta Isla se nos ha facilitado el siguiente telégrama.

Madrid 25-2'30 tarde.

Mahon 26-8'17 mañana.

El Ministro de la Gobernacion al Subgobernador de Mahon.

Carece de fundamento la noticia de que zorrillistas, federales etc., traten de dar un manifiesto oponiéndose al cobro de las contribuciones.

El Diputado provincial D. Antonio Taltavull ha dirigido al Sr. Director del «Menorquin» el siguiente telégrama, que nos ha sido facilitado por dicho señor.

Director Menorquin.

Llegado Subgobernador Menorca y familia, sale hoy en vapor «Mahonés.»

Taltavull.

Copiamos de la «Crónica de Cataluña.»

«Sobre una catastrophe de que tienen noticia nuestros lectores por nuestro número de ayer tarde dá «La Imprenta,» los siguientes detalles:

«A eso de las diez y cuarto de la mañana una detonacion espantosa que conmovió la tierra y los edi-

ficios de la ciudad aterrorizó á los manresanos. Al estruendo de la denotacion no quedó vidrio sano en la ciudad. Apenas se habia oido el primer estruendo y cuando nadie habia podido darse cuenta de lo que ocurría, un nuevo estallido igual al anterior acabó de aterrorizar al vecindario y dejó limpias las ventanas y balcones de los restos de los cristales que quedaban. Las maderas y piedras que cayeron sobre la ciudad cuidaron de avisar que la causa de aquella conmocion espantosa era debida á la explosion del deposito de pólvora que la fábrica titulada «La Manresana» tiene á unos 23 minutos de distancia de la poblacion en un sitio aislado. Cinco operarios empleados en el depósito han perecido y los cadáveres de dos ó tres de ellos se encontraron hechos pedazos. Ha muerto ademas un perro y una caballería. El edificio no es mas que un monton de escombros. La explosion arrojó á largas distancias maderos y piedras cayendo algunas de ellas en la estacion del ferro-carril. Lo mas estraño del caso es que no voló el tercer depósito de pólvora contiguo á los que se incendiaron. Como todos los empleados en aquel depósito murieron, no puede venirse en conocimiento de la manera como ocurrió la desgracia. Por fortuna la fábrica de pólvora que está á unas dos horas de distancia no ha sufrido daño alguno, de suerte que seguirá trabajando como antes sin alteracion alguna.»

«En el «Diario de Havre» leemos lo siguiente.

Chassanig, el cazador de los leones, acaba de morir en Philippeville. algunos dias despues de su vuelta á Francia. Es una nueva víctima de la insurreccion árabe y ha muerto loco á consecuencia de las dolorosas impresiones que sufrió en el levantamiento de las tribus argelinas.

Habitaba las cercanías de Batua: su quinta fué saqueada ó incendiada; su hijo de once años, fué cogido por aquellos terribles bandidos y despues de haberle hecho pasar por los mayores ultrajes, le asesinaron.

Una jóven con la cual Chassaing, que era viudo y con la que trataba de casarse, cayó en poder de los salteadores despues de haber sido herida, la llevaron con sus mujeres, con las que vivió diez y ocho meses, siendo víctima de las brutales pasiones de aquellos bárbaros, hasta el punto de volverse loca. Despues de tales desgracias Chassanig perdió la razon y mas adelante la vida.

Sus funerales se han celebrado en medio de una gran multitud consternada; así civiles como militares, han asistido.

Chassanig estaba condecorado con la Legion de honor y era además miembro del Consejo municipal de Batua.»

De una carta de Viella (valle de Aran,) tomamos las siguientes líneas:

«Desde 1865 sufre este país el azote de la epizootia: el ganado vacuno que forma la principal riqueza de este valle ha sufrido enormemente; son incalculables las pérdidas que estos vecinos sufren con tan persistente y cruel azote, pues ahora continúa con tanta vehemencia como jamás, y se teme que las tres cuartas partes del ganado vacuno que acostumbran recrear estos vecinos sucumbirá por esta plaga. Tambien el ganado de cerda sufre igual enfermedad. Es estraordinaria la emigracion de los habitantes del bajo Urgel; pues á miles pasan por este valle hácia la vecina Francia.»

«Dias pasados dimos cuenta, copiando la noticia de un periódico extranjero, del desgraciado accidente ocurrido en Bruselas al caballero Dubois de Bianco, que se le halló carbonizado en su habita-

cion, atribuyéndose su desastroso fin á la costumbre que tenia de fumar en la cama. Mas últimamente, habiendo recaído algunas sospechas sobre la causa de su muerte, se va á desenterrar su cadáver y á analizar el estómago é intestinos para descubrir si dan señales de envenenamiento. Segun esta hipótesis, se pegó fuego á la cama intencionalmente para hacer desaparecer todo rastro del crimen de que habria sido víctima el caballero Dubois de Bianco.»

CULTO CATÓLICO.

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia en la iglesia de San José.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro centígrados. Max. Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluvímetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 m ^s ; cuadrado en kil.	
13.	754'7	14'3	10'	63	1'	4	N fres.	3'
14.	760'7	13'8	11'	76	3	3	N »	4'

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 6 h. 58 m.—Pónese á las 4 h. 38 m. de la tarde.

LUNA. — Sale 7 h. 7 m. de la tarde.—Pónese á las 9 h. 45 mañana.

SORTEO. 48.

En la Rifa celebrada hoy á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
59	10	2082	30	3848	50
179	10	2213	10	3889	10
364	30	2312	10	3959	15
376	15	1324	30		
666	15	2332	15		
705	10	2341	10		
		2689	15		
		2693	30		
4112	10	2715	10		
4185	10				
4266	30				
4354	15	3034	10		
4467	10	3114	15		
7485	100	3189	500		
4520	15	3442	10		
4661	10	3462	50		
4774	100	3637	10		
4839	10	3671	10		
4861	10	3700	10		
4946	10	3738	15		
		3757	15		

Se han distribuido 4000 cédulas. Los interesados acudirán á recoger sus premios en casa del Sr. Administrador de esta Rifa, calle de Adnover núm. 12, de 10 á 12 de la mañana, los martes y juéves de cada semana.

Hoy se abre otra rifa que se cerrará el lunes próximo. Mahon 27 Noviembre 1871. El Srio. de la Comision de Ayuntamiento, Benito Mercadal y Seguí.

VARIEDADES.

¡Ni Barba-Azul! Dice el «Gaulois» que en el cementerio de Conneticut se ven cinco tumbas, una en medio y las demás alrededor, en las cuatro direcciones del horizonte. Estas cuatro llevan las inscripciones: «Mi primera mujer,—mi segunda mujer,—mi tercera mujer,—mi cuarta mujer.» La de enmedio dice así: «Nuestro marido.»

BOLETIN DE ANUNCIOS.

El Comisario de guerra Inspector del repuesto de viveres de la fortaleza de esta plaza,

Hace saber: que no habiendo tenido efecto por falta de licitadores la primera subasta que se verificó en esta plaza el día 30 del mes último para la venta de 2.250 litros de aceite de oliva, existentes en el repuesto de viveres de la fortaleza de la misma, se convoca a una segunda licitación que tendrá lugar el día 30 del presente mes y doce de su mañana en esta Comisaría sita en la calle de San Fernando número 14 en donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones que rijió para la primera y la muestra del artículo. Las proposiciones se presentarán cerradas y arregladas en un todo al modelo que se espresa a continuación, haciendo presente que las personas que han actuado como peritos para la valoración de dicho artículo, no pueden tomar parte como licitadores segun lo dispuesto por la superioridad, debiendo servir de precio limite en esta subasta el de una peseta nueve céntimos cada litro.—Mahon 21 de Noviembre de 1871. Ramon Sostres.

MODELO DE PROPOSICION.

D vecino de enterado del pliego de condiciones se compromete a comprar litros de aceite al precio de pesetas uno (todo con letras.) Fecha y firma del proponente. Garantizo esta proposicion.

ALCALDÍA POPULAR DE MAHÓN.

Apremiada esta Alcadia por el Sr. Administrador de Hacienda de este partido en virtud de orden que le ha comunicado el Sr. Gefe económico de la Provincia, para hacer efectiva dentro el plazo de tercero día la cantidad de 4746 pesetas que dicha alcaldía se halla en descubierto por el impuesto de cédulas de empadronamiento espero que todos los cabezas de familia que no sean pobres de solemnidad y demas personas mayores de 14 años que posean bienes ó ejerzan alguna industria y no se hallen previstos de dicho documento se presentarán a recogerlo dentro de tercero día, pues de lo contrario me verá en la sensible precision de imponer a los que no lo verifiquen la multa de 4 pesetas con arreglo al artículo 10 de la Instruccion de 14 de Febrero último sin perjuicio de ser apremiados con sujecion a la Instruccion de 3 de Diciembre de 1869.—Mahon 25 Noviembre 1871.—El Alcalde 1.º G. Escudero.

Don Juau Cardona y Netto capitán de Fragata de la Armada Naval, Comandante Militar de Marina de la provincia de Menorca Capitan del Puerto de Mahon etc, etc.

Hago saber: que en la mañana del día veinte y uno del corriente Antonio y Juan Sans y Benejam encontraron en la costa NE. del puerto de Fornells un bote en forma de canoa, en buen estado, pintado de blanco y azul en el interior, sin nombre, número ni señal alguna, con cinco bancos, el cual mide 35 palmos de largo por 8 de ancho; sobre cuyo hallazgo se está formando expediente por este Juzgado, en el cual se ha mandado citar, llamar y emplazar, como se verifica por el presente, a los que se crean con derecho al referido bote; para que dentro del término de tres meses, a contar desde la publicacion de este edicto en los periódicos de esta Ciudad, se presenten ante este Juzgado a deducirlo en la inteligencia de que espirado sin haberlo verificado les parará el perjuicio a que hubiere lugar, segun asi queda mandado en auto de ayer reca-

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA.

PERIÓDICO ESPECIAL DE SEÑORAS Y SEÑORITAS.

Las modas mas recientes representadas por los figurines iluminados mejores que se conocen, las explicaciones mas detalladas que se pueden desear y la agradable, instructiva y moralizadora lectura de sus novelas y artículos, hacen que esta publicacion no tenga rival ni aun en el extranjero.

CADA AÑO REPARTE

3000 a 3500 dibujos bordados, labores y adornos de cuantas clases inventa el buen gusto.—24 grandes patrones para cortes de vestidos, tamaño natural.—Varias tapicerías en colores, punto Berlin.—Algunas piezas de música.—100 figurines en negro y 48 o mas sobre acero, iluminados.—1200 ó mas columnas de lectura, tamaño gran folio, impresas sobre papel vitela, que contienen todas cuantas explicaciones puedan desearse sobre las labores y adornos, comprendiendo además sobre 60 tomos de novelas preciosisimas, instructivas y morales.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESPAÑA.

Primera edicion de lujo con 48 figurines iluminados cada año y 24 patrones en tamaño natural.
Un año. pesetas 40
Seis meses. » 20
Tres meses. » 11'25
Un mes. » 4

Segunda edicion, con 12 figurines cada año, y 18 patrones, tamaño natural.
Un año. pesetas 30
Seis meses. » 16'25
Tres meses. » 8'75
Un mes. » 3

Tercera edicion sin figurines iluminados y con 12 patrones tamaño natural.
Un año. pesetas 20
Seis meses. » 10'50
Tres meses. » 5'50
Un mes. » 2

Cuarta edicion sin figurines ni patrones.
Un año. pesetas 20
Seis meses. » 8
Tres meses. » 4'25
Un mes. » 1'50



EN LAS ISLAS DE CUBA Y PUERTO-RICO.

Por un año. 12 pesos fuertes. | Seis meses. 7 pesos fuertes.

EN LAS DEMAS AMERICAS Y FILIPINAS

Por un año. 15 pesos fuertes.

Se admiten suscripciones en esta imprenta.

do en dicho expediente. Dado en Mahon de Menorca dia veinte y cinco de Noviembre de mil ochocientos setenta y uno.—Juan Cardona y Netto.—Bartolomé Mercadal.—Por su mandado Juan Allés, Esno.

D. Domingo Vidal y Vives, Juez municipal letrado de la ciudad de Mahon encargado del Juzgado de primera instancia de este Partido.

Hago saber: que el día cuatro de Diciembre próximo a las once de la mañana se procederá en los estrados de este Juzgado a la venta y remate, siendo competente la postura, de la casa número treinta y cinco de la calle de las Moreras de esta ciudad propia de las hermanas D.ª Mariana y D.ª Magdalena Reurer y Amat con arreglo al pliego de condiciones al efecto formado pues así lo tengo mandado en el juicio ejecutivo promovido contra las mismas por D. Francisco Femenias y D.ª Geronima Maria Alejo, vecinos todos de esta ciudad. Dado en Mahon a trece de Noviembre de mil ochocientos setenta y uno.—Domingo Vidal—Juan Allés Esno.

AL DIARIO DE BARCELONA (El Brusi)

se admiten suscripciones en esta imprenta, Bastion

39, al precio de 48 Rvn. trimestre, satisfaciendo el importe por adelantado.

COMPOSICION VEGETAL.

para mantener bien la boca y corregir las enfermedades que se desarrollan en ella.

Para conservar bien la boca, corregir el mal olor y las varias enfermedades que se desarrollan en ella, como el escorbuto, caries de las muelas, etc. basta echar unas cuantas gotas del liquido en una jicara de agua, para hacer un enjuague despues de cada comida. Si a la persona que lo ha de usar no le incomoda, en vez del agua es mejor emplear en vino, cuyo caso se pondrá en el vaso dos cucharadas grandes de vino puro, y una de las de tomar café de este liquido. Así lo usarán tambien las personas que tengan flojas las encías ó que den sangre con facilidad. En las caries ó muelas carcomidas empléase el liquido solo, empapando con él unas hilas que se pondrán en la cavidad. Precio de cada botellita 5 rs. vn.

En Mahon en esta imprenta.

Se desea conocer el paradero y domicilio para un asunto que les interesa de los Padres ó herederos de:

Octavio Cerdó del Pino, hijo de Francisco y de Josefa, natural de Mahon.

José Tudoro Fernandez hijo de José y de Agueda natural de Mahon.

En esta imprenta informarán.